

À votre agenda

19 janvier 2015 : Début des cours

23 janvier 2015 : Date limite pour demander une révision de notes

Les talents du campus sur scène!

Cette semaine, plusieurs étudiants et étudiantes oseront la grande aventure qu'est la finale locale de Cégeps en spectacle!

Soyez aux premières loges pour soutenir et découvrir les nouveaux talents qui pourraient représenter le Cégep de Sherbrooke lors des finales régionales et provinciales.

Plusieurs artistes québécois sont issus de ce plus grand concours des arts de la scène du réseau collégial québécois. Notons entre autres le chanteur Sylvain Cossette, l'humoriste Claudine Mercier, l'animateur Éric Salvail sans oublier notre représentant des années 1996 et 1997, l'auteur-compositeur et interprète Vincent Vallières.

Parmi les 24 numéros présentés lors des classifications des 20 et 21 janvier, seuls dix finalistes seront choisis pour participer à la finale locale du 24 janvier. En plus d'assister à des moments inédits des participants de cette 27^e édition, les spectateurs auront droit à un numéro spécial d'improvisation lors des classifications et à un spectacle de l'auteur-compositeur et interprète Jipé Dalpé lors de la finale du samedi. De quoi se divertir pendant que les juges feront leur choix et détermineront les meilleures performances artistiques.

Il est possible de se procurer des billets (10 \$) ou des passeports (12 \$) à la billetterie de la Salle Alfred-Des Rochers les soirs de spectacle. C'est un rendez-vous ces mardi, mercredi et samedi à 19 h!

Chers étudiants et étudiantes,

Je tiens à vous souhaiter une très belle année 2015! J'espère sincèrement qu'elle vous mènera à la concrétisation de vos projets les plus chers.

Au Cégep, l'année 2015 nous réserve quelques projets intéressants, dont les rénovations majeures qui auront cours au pavillon 6 et qui sont rendues possibles grâce à notre budget alloué aux bâtiments, lequel n'est pas touché par les compressions.

Vous serez donc témoins de la création d'un espace multiservice qui servira à toute la communauté collégiale. Les travaux ont déjà commencé avec la rénovation de plusieurs locaux tels l'ArtiShow, la librairie de la Coopérative et les bureaux de l'Association étudiante. Ils se prolongeront cette session-ci avec la modernisation de la cafétéria. Le pavillon 6 connaîtra une véritable cure de rajeunissement, et je suis persuadée que vous avez très hâte, tout comme moi, de constater cette belle métamorphose.

Plusieurs activités sont également prévues à la session d'hiver. Que l'on pense à Cégeps en spectacle, aux Journées de la persévérance scolaire qui seront soulignées de différentes façons sur le campus,

Campagne Centraide

Une fois de plus, les membres de la communauté collégiale ont démontré leur soutien aux personnes démunies en amassant un total de 12 801 \$ pour la campagne 2014 de Centraide Estrie.

La contribution du Cégep apportera certainement un baume à des organismes estriens lourdement touchés par les récentes coupures. De leur côté, ces organismes pourront apporter du réconfort et de l'aide concrète à des personnes dans le besoin.

au lancement de l'entreprise étudiante C³ Estrie, au Grand défi Pierre Lavoie auquel vous serez plusieurs à participer, à la Guignolée des cégeps, à l'Intercollégial d'arts visuels qui s'amènera pour la première fois à Sherbrooke au printemps, et j'en passe.



Toutes ces activités font la preuve que le Cégep tient à demeurer un milieu vivant, inspirant et passionnant, malgré les défis budgétaires auxquels nous faisons face. Il ne tient qu'à vous d'en tirer le maximum!

Si 2014 a été une année plus difficile, pourquoi ne pas saisir l'occasion en 2015 pour prendre des risques, croire en l'avenir et en nos rêves? Je suis persuadée que si nous mettons tous une part de nous-mêmes dans les projets qui nous tiennent à cœur, nous saurons, ensemble, relever bien des défis.

Marie-France Bélanger
Directrice générale

Les responsables de la campagne à l'interne, mesdames Chantal Daneau et Chantal Boulanger, désirent remercier tous les généreux donateurs ainsi que les bénévoles qui ont accepté d'être répondeurs auprès de leurs collègues.



RASSEMBLER
POUR AIDER • AIDER POUR
RASSEMBLER

Centre d'aide en français

Inscrivez-vous dès maintenant!

Vous souhaitez réviser les règles de base afin d'améliorer vos productions écrites et obtenir de meilleurs résultats? C'est possible grâce à une aide ponctuelle ou à un suivi au Centre d'aide en français. Rappelez-vous que les premiers arrivés seront les premiers servis, le nombre de places disponibles étant limité. Il suffit de se présenter au Centre d'aide, au pavillon 2, à l'intérieur du Centre des médias.

Début des activités : 2 février 2015

Une inhalothérapeute se démarque

Après des années d'études et de travail, Éleine Paré, enseignante en Techniques d'inhalothérapie, vient d'obtenir son doctorat en pédagogie.

Nous lui offrons toutes nos félicitations pour ce brillant parcours et cet accomplissement remarquable!



Dans l'ordre habituel, Mme Lise St-Pierre, professeure associée et codirectrice de thèse, Mme Éleine Paré, inh., M. A., PH. D. en pédagogie et M. Jacques Tardif, professeur associé et directeur de thèse, Département de pédagogie, Faculté d'éducation, Université de Sherbrooke.

Clinique-école de physiothérapie

Dès la rentrée, les services de physiothérapie offerts par les étudiantes et étudiants en Techniques de réadaptation physique sont de retour au CAP pour la communauté collégiale (étudiants et personnel) ainsi que pour la clientèle extérieure, et ce, les lundis, mercredis et vendredis.

Ces services à tarifs réduits se déroulent sous la supervision d'un enseignant physiothérapeute.

Vous pouvez prendre rendez-vous à la clinique au 819 566-7192.

Des bétons qui performant!



De gauche à droite : Martin Vachon (Sika Canada), Christian Houle (directeur de l'enseignement et des programmes du secteur C, Cégep de Sherbrooke), Stéphane St-Jacques, Charles-Antoine Rodrigue, Mathieu Pineault, Luc Cusson (Demix Construction, Sherbrooke), Alberto Paris (Euclid Canada) et Olivier Bonneau (Département de génie civil, Université de Sherbrooke).

Pour les étudiants de 2^e année du département des Technologies du génie électrique, la fin de la session d'automne a rimé avec « Concours de béton à haute performance ». Ce concours fait partie intégrante du cours de « Béton de ciment » et consiste à doser et fabriquer un béton le plus résistant possible. Les étudiants ont pu choisir les matériaux granulaires constituant leur béton. Les ciments utilisés et les adjuvants chimiques provenaient gracieusement de nos commanditaires, soit Holcim et Euclid Canada. Ils ont également réalisé plusieurs recherches sur les méthodes de mûrissement du béton afin que ce dernier soit dans les conditions les plus favorables pour développer de hautes résistances.

Le 9 décembre 2014, chacune des 12 équipes a soumis deux échantillons de béton à un essai de résistance en compression à 28 jours. Il faut savoir qu'un béton conventionnel, utilisé pour la construction des fondations de résidence par exemple,

atteint généralement une résistance de 20 MPa. Lors du concours 2014, le béton le plus résistant, mis au point par Mathieu Pineault, Charles-Antoine Rodrigue et Stéphane St-Jacques, a atteint une résistance en compression moyenne de 95,4 MPa! Les trois membres de l'équipe se partagent donc une bourse de 150 \$ grâce aux commanditaires et à la Fondation Cégep de Sherbrooke. En 2^e position, Ariane Chapuzet, Carol Ann Lavoie et Laurence Sauvageau ont obtenu une résistance de 92,8 MPa. Enfin, la 3^e position est revenue à Jordan Côté, Samuel Gagné et William Kenyon-Valois avec une résistance de 89,5 MPa.

Les étudiants ont également eu la chance d'assister à une conférence de M. Martin Vachon, ingénieur, représentant de Sika Canada, portant sur les innovations dans le domaine du béton.

Félicitations à toutes les équipes!

Nomination

Le Cégep est heureux d'accueillir Mme Line Fiset à titre de coordonnatrice au Service de l'organisation scolaire, du registrariat et de l'aide pédagogique. Mme Fiset compte plus de vingt ans d'expérience dans le milieu collégial, notamment à la coordination d'un département et de programmes d'études.

Détentrice d'un baccalauréat en administration des affaires, Mme Fiset a poursuivi ses études pour obtenir un certificat puis une maîtrise en enseignement collégial à l'Université de Sherbrooke dans le cadre de PERFORMA.

Mme Fiset a travaillé au Cégep de Trois-Rivières durant les 24 dernières années. Cette riche expérience qui, conjuguée à sa vaste connaissance du milieu collégial, sera sans doute un atout considérable dans ses nouvelles fonctions au Cégep de Sherbrooke.



On peut joindre Mme Fiset au 819 564-6350, poste 5161, et à son bureau situé au local 31-106 du pavillon 5. Nous lui souhaitons plaisir et succès dans ses nouvelles fonctions.

Les Moulins du soleil rayonnent encore!



Quelques représentants du projet des Moulins du soleil lors de la remise de la subvention de l'Œuvre Léger : Stéphane Joncas, Karl Vaillancourt, Victor Gagnon, Pierre Masson, enseignant en Techniques de génie mécanique – Technologie de maintenance industrielle, Philippe Poisson et Nicolas Déry.

Les étudiants engagés dans le projet des Moulins du soleil, édition 2014-2015, ont reçu une subvention de l'ordre de 4 250 \$ dans le cadre du concours « Jeune citoyen engagé » de l'Œuvre Léger.

Le 12 décembre dernier, quelques représentants du groupe, accompagnés de leur enseignant Pierre Masson, se sont rendus au Cégep de Saint-Laurent pour recevoir cette distinction.

Pour une cinquième année, l'Œuvre Léger a remis 25 000 \$ en subventions à des jeunes cégépiens et cégépiennes provenant de sept villes de la province dans le but de les aider à mener à terme leurs projets visant le mieux-être de personnes marginalisées ou vulnérables, tant au Québec qu'à l'international. Cette subvention donnera à

l'équipe des Moulins du soleil les moyens d'améliorer le prochain prototype de moulin, afin de le rendre plus performant et plus facile d'utilisation. Cette nouvelle version de moulin pourra être implantée dans une école du village de Hodar, au Sénégal, et servira d'exemple pédagogique d'utilisation de l'énergie solaire. Rappelons que le projet « Les Moulins du soleil » vise à favoriser l'autonomisation des Sénégalaises, à qui incombe la lourde tâche de moudre le grain chaque jour, en leur permettant de se concentrer sur la scolarisation. Un séjour au Sénégal est d'ailleurs prévu au printemps 2015.

Une autre belle marque de reconnaissance pour ce projet qui n'en finit plus d'éblouir!

Pour en savoir davantage sur le concours, visitez la page http://leger.org/jce_edition_2014/.

Prix littéraire des collégiens

C'est en présence de Louis-José Houde, parrain d'honneur de l'édition 2015, que furent dévoilées les cinq œuvres sélectionnées en vue du concours annuel du Prix littéraire des collégiens. Dès janvier, quelque 800 collégiens et collégiennes du Québec débiteront leurs séances de lecture et de discussion afin de déterminer l'œuvre gagnante. Le Prix, doté d'une bourse de 5 000 \$, sera décerné en avril 2015 dans le cadre du Salon international du livre de Québec.

Les membres de la communauté du Cégep de Sherbrooke pourront retrouver ces cinq œuvres au Centre des médias en s'informant au comptoir de prêts :

- *La Ballade d'Ali Baba* de Catherine Mavrikakis (Héliotrope);
- *Fais pas cette tête* de Jean-Paul Beaumier (Druide);

- *Le Feu de mon père* de Michael Delisle (Boréal);
- *Bondrée* d'Andrée A. Michaud (Québec Amérique);
- *L'orangerie* de Larry Tremblay (Alto).

Pour en savoir plus sur ce concours et pour connaître les œuvres retenues lors des années précédentes, visitez le site ou suivez la page Facebook du Prix littéraire des collégiens.



Voici les cinq livres finalistes pour le Prix littéraire des collégiens 2015.

Certificats de garantie

Les certificats de garantie pour la session d'hiver 2015 seront distribués à compter d'aujourd'hui.

Vous recevrez un MIO vous demandant de passer au Service de l'aide financière pour récupérer votre document. Vérifiez votre messagerie pour savoir si votre document est arrivé. Il est inutile de vous présenter si vous n'avez pas reçu de message.

Une diplômée s'engage pour la persévérance

Marie-Andrée Fortin, diplômée du Cégep en Sciences humaines, a été nommée ambassadrice des Journées de la persévérance scolaire en Estrie qui se dérouleront du 16 au 20 février 2015.

Celle qui travaille aujourd'hui comme guide en tourisme d'aventure a participé au projet Karibu au cours duquel elle a parcouru 2 000 kilomètres en ski de fond, de Montréal à Kuujjuaq, en 130 jours. Une expérience qui fait d'elle un formidable modèle de passion et de détermination.



Les Journées de la persévérance scolaire seront soulignées de différentes façons au Cégep de Sherbrooke, notamment sur le site Internet et les médias sociaux.

Pour en savoir davantage, rendez-vous sur le site www.jpsestrie.ca.

Nos condoléances

Nous avons le regret de vous annoncer le décès d'Italo Liva, enseignant à la retraite, ainsi que celui de Line Boulet, enseignante en Gestion et technologies d'entreprise agricole.

Nous transmettons nos condoléances à tous les membres de la famille et leurs proches.

Activités du Service d'animation

Camp de sélection d'improvisation

Les inscriptions auront lieu les **19, 20 et 21 janvier**, entre 11 h 30 et 13 h, au pavillon 2, niveau 2 ou au Service d'animation (local 24-178 du pavillon 3).

Le camp de sélection se tiendra le jeudi **22 janvier** à 18 h 30 au local 21-110 du pavillon 2.



Les comités ont besoin de vous!

Comité production/équipe technique

L'arrière-scène des spectacles et des conférences vous intéresse? Le branchement de fils est un mystère pour vous? Aucune formation n'est nécessaire.

Rendez-vous au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3.

Recherche de bénévoles

Vous avez un peu de temps et aimeriez faire partie d'une équipe de bénévoles dynamiques pour aider à l'accueil lors d'événements à la salle Alfred-Des Rochers? Vous pouvez également participer à la décoration de salle ou à la tenue des kiosques d'information, d'inscription ou de dégustation.

Pour plus d'information, rendez-vous au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3.

La radio étudiante vous intéresse?

CAHO, la radio orange, est à la recherche d'animateurs et d'animatrices ainsi que d'étudiantes et d'étudiants motivés à faire partie du comité exécutif.

Pour plus d'information, rendez-vous au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3.

Cégeps en spectacle

Rappel

Classifications : **20 et 21 janvier** à 19 h
Finale locale : **24 janvier** à 19 h
À la salle Alfred-Des Rochers.

Entrée 10 \$. Passeport pour les trois soirs 12 \$.



L'auteur-compositeur et interprète JIPé Dalpé offrir une prestation lors de la finale locale de samedi.

Le Grand défi Pierre Lavoie

Il est encore temps de s'inscrire à cette course à relais de 30 heures, sans arrêt, entre Québec et Montréal, les **9 et 10 mai 2015**.

Une séance d'information se tiendra le **22 janvier** à 11 h 30 et à 12 h 30 au local 21-110 du pavillon 2. Des séances d'entraînement débuteront cette session-ci et s'échelonnent sur 10 semaines afin de se préparer en vue de relever ce défi. Une expérience qui promet d'être inoubliable! Pour s'inscrire, rendez-vous en ligne à www.cegepsherbrooke.qc.ca/capinscription, dans la section Intra-Muros, avant le **26 janvier 2015**. Coût 25 \$ pour les 10 semaines d'entraînement.

Concours

Science on tourne 2015

Le défi 2015 est de créer une machine autonome qui projette une balle sur un mur le plus de fois possible en 60 secondes. Pour en savoir plus, rendez-vous à la séance d'information le mardi **27 janvier** à 18 h 30 au local 55-353 au pavillon 2. Vous pouvez également vous présenter au Service d'animation (local 24-178 du pavillon 3) ou vous adresser à Guillaume Bolduc au local 57-151 du pavillon 2.

Marathon d'écriture intercollégial

Le marathon 24 h se tiendra les **27 et 28 février** au Cégep de Soreil-Tracy. Pour participer, envoyez un texte d'une page sur le sujet de votre choix au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3, avant le **6 février 2015**, 12 h. Dépôt de 20 \$ exigé.

Pour plus d'information, visitez la page : www.marathonecritureintercollegial.ca.

CégepBD et 48hBD : Bédéistes en action!

Passionnés de BD? Que ce soit pour une fin de semaine de formation (48hBD) ou pour présenter une BD, vous êtes invités à vous inscrire avant le **9 mars 2015**.

Pour plus d'information, visitez la page www.colval.qc.ca/cegepbd et pour s'inscrire, présentez-vous au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3.

Concours littéraire Critère

Organisé par le Cégep Gameau, ce concours s'adresse aux participantes et participants qui n'ont pas peur des mots et maîtrisent habilement la langue de Molière. Dans le style littéraire de votre choix, rédiger un texte inspiré du thème de l'année : Métamorphose.

Pour plus d'information, rendez-vous à la page : <http://www.claudealbert.ca/Critere/Accueil.html>. Les inscriptions doivent se faire au Service d'animation avant le **15 mars** au local 24-178 du pavillon 3. Une sélection d'un maximum de deux textes sera faite pour le Cégep.

Tout c'qui

Pour changer le monde!

Forces AVENIR vise à reconnaître, à honorer et à promouvoir l'engagement de la jeunesse dans des projets qui enrichissent le savoir, qui suscitent le goût de la réussite, le dépassement personnel et le développement du sens civique.

Pour plus d'information, visitez le site web du Cégep dans la section *Étudiants inscrits*, sous les onglets *Vie étudiante* et *Engagement étudiant* ou rendez-vous directement au Service d'animation au local 24-178 du pavillon 3.



Imprimé sur du papier Enviro 100, 100% recyclé, postconsommation